GASTELUM BERNARDO J/ Dr. Ministro Mexico en Italia. Habla sobre algunos asuntos politica nacional y de otros sobre su estancia en Roma.

10 marzo 1929

(2)

. CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DEL
MINISTRO DE MEXICO EN ITALIA

Roma marzo 10 de 1925.

ABR 1 1929

Muy querido Fernando:

Recibí tu cable que desde luego te agredezco y que esperaba con ansiedad,con un retraso inexplicable. Otras noticias por la misma via me completaron las tuyas. Tu comprenderás con cuanta pena veo esta proyección extraordinaria de nuestra situación. Me siento decepcionado y triste. Lo primero por lo poco que pesa en nuestro destino el trabajo y la honestidad. Lo se gundo por la imposibilidad a que me reduden las circunstancias para en una forma dinámica como es mi sino, concurrir en la medida modesta de mis fuerzas a la solución de tantos problemas nuestros.

Imaginame dedicado a inútiles cortesias socia

Nithern

les. Te costará trabajo, verdad?

Lo sucedido en Queretaro lo siento mucho. Quela lucidez y la inteliegncia del General, sepan-hacer el futuro, y serenar el presente. Al siguien
te dia de mi llegada acá-seis del presente- la prensa publicaba noticias escandalosas, y un breve telegrama me confirmaba la rebelión. Entoncesle cablegrafié poniendome como siempre a sus órdenes y saludándole. Hasta ahora no he tenido res
puesta. Te ruego investigues si lo recibió que es
lo único que me interesa. Que sepa que estoy con el de corazón. Y en presencia al ordenarlo. Antes como ahora. Ahora como siempre. Cuantas ganas de regresar! Con que felicidad lo haria!

abandonada llena de cuarteaduras que hay que repa rar a toda cosata, de sujetos con uniformes sucios y desgarrados con aspecto de mendigos mas que desirvientes de una Legación, con un coche en el jar dín que a quien en el se suba le ha de dar un aspecto pintoresco de merolico. Y agrega a ello, michamaco con diez y siete dias de fiebre. Cuando mi espíritu se serene más, y que tenga el gusto de referirme a una tuya descorreré un poco el velo que el espacio pone sobre las cosas y que nos las hace ver más interesantes.

Nuestros recuerdos a Hortensia. Salúdame mucho - al General, para tí un fuerte abrazo.

280

Mayo 6 de 1929.

Señor Dr. Bernardo J. Gastélum, Ministro de México. Roma, Italia.

Muy estimado y fino amigo:

Me dió mucho gusto recibir tu apreciable carta del 10 de marzo último, la que no había con testado antes por estar en espera del regreso del ---Gral. Calles, a fin de darte los informes que en ella me pides acerca del mensaje que le pusiste al saber -lo de la reciente infidencia; pero como todavía no sé hasta cuando vuelva a esta capital, he preferido escribirte luego para no retardar más la respuesta a tu citada.

Con respecto a la rebelión, puedo decirte que ésta ha sido enteramente dominada por el --Gobierno, el que controla todo el país; pues a excepción del combate de Jiménez, Chih., en que los elemen tós infidentes se vieron obligados a hacer frente a -las fuerzas leales y que les costo a aquéllos una seria derrota, en todas las demás ocasiones sólo lograron ponerse en el más completo ridículo, ya que se --concretaron el huir vergonzosamente.

En cuanto a política, no tengo nada -nuevo que informarte, ya que por la prensa te habrásenterado de las actividades que se están desarrollando.

(on recuerdos muy cariñosos para tí, - tu señora y tus chamacos, me repito como siempre tu - amigo afectísimo.